



El Eco de Cartagena

Diario decano de la Prensa del Reino de Murcia y de la Región de Levante

Notas de actualidad

Estos días viene comentando muy vivamente un artículo publicado por La Acción. En dicho artículo se dice que la situación insostenible de los políticos profesionales ha creado la idea de la abdicación en el Rey, que ha tenido reiteradas exteriorizaciones. La primera en la noche triste en que se formó el gobierno nacional.

El Rey—añade—aspira a ver a su nación fuerte, próspera y respetada, y, como opinan los veinte millones de españoles, está seguro de que esto no podrá ser hasta que sea desahogada la política imperante.

Lamentables episodios sucesivos, fruto de la obra oscurante del proteccionismo político, han determinado la aceptación del propósito, cuando lo de Manya, el conde de Romanones, Sánchez Guerra y García Prieto.

A medida que se acerca el tiempo de la mayoría de edad para el Rey el Príncipe de Asturias, que el 10 de mayo próximo cumplirá diez y seis años parece que la decisión, más de una vez indecisa, adquiere mayor importancia y se haciendo su camino.

Para evitar que esto ocurra, opina el artionista que debe el pueblo agruparse en torno de su Rey para que le que como es debido, con objeto de conseguir la integración en España del imperio de la justicia, transformándolo todo, para entregar en su día al Rey Alfonso XIV un país digno, fuerte y laborioso.

Triste, tristísimo síntoma es para nosotros la posibilidad de que el jefe de Estado nuestro sea uno de otra manera su fatiga por la falta de sincera colaboración de los primates de la política.

Algunos han desmentido el rumor, porque aun en el caso de momentáneos enervamientos de voluntad, producidos por la fatiga en acudir estérilmente la ejona, tiene sobrado sentido de la realidad nuestro Soberano para evitar la estéril agitación de la farándula política; pero bueno es que ante la sola idea de que haya motivos para determinar la actitud, tanto los hombres que nos gobiernan como los que están en la oposición, hagan propósitos de enmienda y piensen más en las necesidades urgentísimas de la patria, que en sus personales egoísmos políticos.

Como consecuencia de la política seguida por las naciones europeas con Alemania, Turquía y Rusia, siguen actuando en la política, que no es otra que su agrupación y ayuda más o menos platónicas.

Con motivo del quinto aniversario del ejército rojo, Mustafa Kemal enviará una misión militar turca a Rusia para felicitar en nombre de la Asamblea Nacional de Angora a los primeros del sovietismo. Estos y los germanos despliegan una gran actividad para impedir a los turcos la aprobación del Tratado de Locarno y además se preparan, según parece, una acción germano-bolchevista en el Ruhr.

Esto es precisamente el mayor peligro de los errores que se cometen en la dirección de la política internacional. No hay que olvidar, que hoy un pueblo, el ucraniano, que a falta de poder efectivo eficaz, puede poner en movimiento el gran frente de sus ideas, que tanto agradan a importantes núcleos de la política internacional, como acabar con toda patriarcalidad y desde luego con toda solidaridad nacional.

Si a la fuerza expansiva de las utopías soviéticas llega a oírse la grandísima organizadora de Alemania, que se defenderá por todos los medios, los peligros no pueden ser una quimera.

De Sociedad

Enfermos

Se encuentra enferma la Excelentísima Señora de Llopis.

También está enferma la distinguida esposa del general de Ingenieros Navales don Felipe Brifas.

Está restablecida de su enfermedad D^a Mary Milvain de Ouesta.

También está restablecida D^a Rosario Campos de Mille.

Se encuentra enfermo don Julio Figard.

Los que viajan

Ha regresado de Madrid don Ignacio Aznar.

Letras de luto

Esta mañana se ha celebrado la Hora Santa en la consagrada iglesia de la Caridad por el eterno descanso del alma de don José Luengo Minguez, de gran memoria, que falleció el día 2 de Marzo de 1887.

A sus sobrinos y ahijados, reiteramos con tal motivo la expresión de nuestro sentimiento.

Una fiesta en la Capitanía General

Ayer por la tarde se celebró en el palacio de Capitanía General la fiesta anunciada en honor de los marinos ingleses.

Los salones estaban adornados con profusión de plantas y flores, embriagando el ambiente y profundamente iluminados.

El salón del trono, recientemente restaurado, presentaba un aspecto encantador; la severidad de los brocados de seda granate de muebles y cortinas contrastando con la variedad de colores de las toallitas de las damas y los brillantes uniformes de los militares ofrecían un cuadro difícil de describir.

A las cuatro y media de la tarde llegaron a Capitanía el Comandante de la escuadra inglesa Sir Arthur Wiestel y los demás jefes y oficiales de dicha escuadra. A su llegada la banda de música de la Factoría de Marina interpretó el himno inglés.

Después de saludar a la Excmo. Señora de Carranza fueron presentados a los jefes y oficiales españoles y señoras y señoritas de nuestra sociedad, con los cuales estuvieron departiendo toda la tarde, claro que con ayuda de intérpretes a lo cual se prestaron gustosas la señora de Holt, la señora de La Oerda, la bella señorita de Galvache, el ingeniero señor Maese, don Mateo Mille y otros jefes y oficiales españoles y por último el Excmo. Señor Carranza, que por fortuna domina el inglés admirablemente.

A las seis de la tarde pasaron todos los invitados al comedor, que estaba adornado con un gusto exquisito y con tan gran profusión de clavetes y violetas que su aroma embriagaba todo el ambiente. En el centro de la mesa había una soberbia coronilla de las mismas flores, así como unas preciosas guirlandas en la araña central.

Se sirvió un espléndido the, con pasteles, dulces, emparedados, sandwiches, champagnes, jerez y helados (de La Palma Vieja).

Las presencias de la mesa central las ocupaban la señorita de Mille, her-

mana del cónsul inglés, y el Almirante de la escuadra inglesa.

Hicieron los honores con toda la amabilidad, cortesía y delicadeza que les es peculiar, el Excmo. señor de Carranza y sus encantadoras hijas, Socorro, que vestía elegante traje de seda color rosa, Susana con bonito traje amarillo, Pepita de rojo y adornos de plata y María con traje de terciopelo negro, secundados por la señora de Cardona, Miquita Martínez, señoritas de Pérez Ojeda y González Quiñero y los señores Martínez Duméaceli, Pérez Ojeda y Cardona, volando a todos los invitados de atenciones.

Entre las señoras que asistieron a tan elegante fiesta recordamos a las de Martínez Franch, Sanz, Pintó, Galvache, Mijimo, Ojeda, Maese, Moreno de Guerra, Ouesta, Holt, Bruquetas, Portela, Mille, González Quiñero, Pérez, Cardona, Iñaba, Maese, Cantillo, Soler (D. J.) Arnan, Cal, Barrington, Mille, La Oerda, Verfugo, Obreguini, Gerota Ramirez, Viuda de Delgado, Arriaga, Fariás, Martínez Domenech, Montajo (D. A.), Hiralgo, Martínez Barrié, Montajo (D. O.), Viuda de Barco, Pérez Cayetano y Bonbank.

Otro grupo de flores que ornaron los salones fueron las bellísimas señoritas de Pintó, Martínez Duméaceli, Ouesta, Urcuti, Muñoz Delgado (cada día más bonita), Beltri, Parvieux, Díez Clemente, Azcoitia, López, Arroyo, Hernández Agosto, Montajo (muy guapa), Molero, Guitart, Batizieg, Barco, Arnan, Camino, Huertas, Cano, Braquense, Brifas, Agosto (una maravilla de preciosa), Navarro, Galvache, Bruquetas, Martínez Barrié, Hiralgo, Martínez Romera, González Quiñero, Pérez Ojeda, Pérez Cabanillas, Portela, Ríig, Soler, Carlos Roca, Aguiló.

También asistieron a la recepción el Comandante General del Arsenal señor González Quiñero, Generales señores Casaldueiro, Brifas, Martínez Franch, Bruquetas y Vidal, el comandante del acorazado «España» señor Sanz, Coronel de Sevilla, Cartagena y Estado Mayor, Director de las Obras del Puerto, Vicario Ostrense, el Cónsul Inglés, señor Arcipreste, Comisario de Marina, General Auditor, Comandante de Marina, Director de Telégrafos, Representante de la Piedad, Gobernador Civil señor Iñaba, Comisario de Intendencia, Comandantes de buques de guerra surtos en el puerto y demás jefes y oficiales de marina y ejército amigos también de los señores de Carranza y otros muchos que sentimos no recordar.

Cerca de las nueve de la noche salían los últimos invitados y al bajar por la alfombra escalera, sobre onyas banderolas habían prendidas lindas guirlandas de flores, comentaban la encantadora fiesta, la amabilidad de los señores de Carranza y la satisfacción que debían experimentar los marinos ingleses por tanta atención recibida.

L. Gante.

Cargo confirmado

Nuestro querido amigo, el inspector de Vigilancia don Alfonso Pujante, que hasta ahora veía desempeñando el cargo de Comisario interino en esta ciudad, ha quedado nombrado Inspector Jefe, en propiedad, de la plantilla de Policía en Cartagena.

Muchos nos alegramos, pues hemos podido reconocer en el tiempo que el señor Pujante lleva al frente de este personal de Policía, las suficientes dotes de inteligencia y cultura para el desempeño de tan importante cargo. Le enviamos nuestra enhorabuena.

Rozad a Dios en Caridad
por el alma de la Excmo. Señora

Doña Rafaela Cano y Antúnez
Viuda de Pastor
que falleció el 23 del pasado mes de Febrero
confortada con los Santos Sacramentos y la bendición de Su Santidad

R I P.

El funeral que se celebrará el día 3 del corriente a las 10 de la mañana, en la Iglesia de Santo Domingo, parroquia castreña, será aplicado en sufragio de su alma.

La Presidenta y Junta de Damas de la Cruz Roja, ruegan a todas las señoras asociadas y a todas y personas piadosas asistan a este religioso acto, por cuyo favor las quedará eternamente agradecidas.

Cartagena 2 de Marzo de 1923.

La escuadra inglesa

Esta tarde se ha verificado a bordo del crucero inglés «Conventry» un almuerzo al que han asistido, invitados por el Almirante de la escuadra inglesa, el Capitán General, Gobernador Militar, General del Arsenal, Jefe de E. M. de la Armada, Gobernador Civil, el Alcalde y otros Jefes de la Armada y Ejército.

Durante el acto, la banda de música inglesa ejecutó la Marcha Real española y otras composiciones.

Mañana, probablemente, se verificará otra fiesta a bordo del «Conventry» a la que asistirá lo más distinguido de la sociedad cartagenera.

El domingo a las diez de la noche, se verificará otra fiesta en el «Casino».

Jura de Banderas

Probablemente, próximo domingo o en los primeros días de la semana entrante tendrá lugar el solemne acto de prestar juramento de fidelidad a la bandera los reclutas del 1923, incorporados recientemente.

Asociación de Cultura Musical

5.º CONCIERTO

El próximo concierto de los organizados por la Asociación que nos ocupa estará a cargo del Cuarteto de Budapest, como dijimos en uno de nuestros números anteriores, y tendrá lugar el día 11 del corriente a las once y media de la mañana en el Teatro Principal.

Muchos aficionados merecen esta Asociación que tan necesaria era en Cartagena, donde no por falta de gusto artístico, sino por espasmo, estábamos tan descuidados en asuntos musicales. Por ello es más mercedosa la Asociación de Cultura Musical de nuestro aplauso, que gustosos le otorgamos, ya que con su desinterés y altruismo, nos está dando a conocer a los más grandes artistas nacionales y extranjeros, de lo que es buena prueba la colección de conciertos escuchados y los que tienen preparados para los conciertos restantes (cuarteto de Budapest, Fuldcsay-Zadora, Kochansky y Rubinstein).

que se verificarán solo que resta del año musical.

Es verdaderamente sensible que el público no corresponda como debiera a recompensar merecidamente a los desvelos de esta agrupación, pues si es cierto que los asociados aumentan en un buen número, es cierto también que este número debía ser como corresponde a una capital como la nuestra, mucho más elevado, en beneficio de los mismos asociados, que escuchan más frecuentemente estos hermosos conciertos.

Esperamos con ansiedad la fecha del once indicada para poder oír, seguramente, el concierto más hermoso de cuantos ha de organizar esta agrupación.

Las adhesiones pueden dirigirse al Delegado en esta don Nicolás Sanz, Castellina 10.1.º, hasta el día 10 del corriente.

Teatro Principal

Como tenemos anunciado, mañana, hará su debut en este elegante teatro la compañía cómica-dramática que dirige el primer actor Eduardo Serrano y en la que figura la primera actriz María Francés y el actor cómico Tomás G. Serrano.

Los funciones para mañana son: Por la tarde, a las 8, «No te enamores, Beatriz» en 3 actos; por la noche, a las 9.45, «Lluvia de hijos» en 3 actos.

El elenco de la compañía lo forman las actrices Perquita A. tiago, María Bonora, Carmen M. Cepillo, María Francés, Flora G. tón, Concepción Peireira, Carmencita S. Francés, Juana Solano y Matilde Zaldívar.

Y los actores Francisco Bárcena, José Fernández, Diego Jiménez, Julio Gutanda, Vicente García, Fortunato Márquez, Antonio Martínez, Eduardo Salado, Tomás G. Serrano y González Trecaño.

Los precios, sabemos que son económicos.

Banco Hipotecario de España

Préstamo sobre fincas rústicas y urbanas, al 5.75 por 100 anual, con plazo de 5 a 50 años.

Agente, administrador y apoderado general en la provincia.

FRANCISCO RUBIO VESA
Muralla del Mar, 58. Teléfono 847
CARTAGENA

JUNTA
de protección a la Infancia
Número premiado hoy